

Identificación del proyecto

Nombre del proyecto

Percepción Social y Transición Ecológica bajo un Análisis Socio-Económico Multidimensional de las Regiones Españolas - SPECTRUM

Expediente numero

TED2021-130835B-I00



Descripción del proyecto

El Green Deal de la Unión Europea tiene como objetivo transformar Europa en una economía moderna, eficiente en el uso de los recursos y competitiva. A nivel nacional, el Green Deal dibuja el camino hacia una (inevitable e inaplazable) transición ecológica en España. La presente propuesta (en adelante, SPECTRUM) tiene como objetivo el análisis de los aspectos socioeconómicos y comunicativos regionales que determinan la percepción social de la transición ecológica española. El punto de partida consiste en conocer la opinión de las personas acerca de los principales temas ecológicos en las 17 Comunidades Autónomas. Posteriormente, el proyecto analizará las características socioeconómicas de cada región y las estrategias de comunicación usadas hasta la fecha, con el fin de profundizar en los factores explicativos de la percepción ciudadana de los temas ecológicos. Igualmente, el proyecto definirá un conjunto de mecanismos de política regional que sirvan de guía en la toma de decisiones y favorezcan el cumplimiento de los objetivos europeos. Las recomendaciones de política se acompañarán de una herramienta innovadora (SIT, Supporting Innovative Tool) que integrará la información y facilitará la implementación de la política ecológica nacional y regional.

La información obtenida en la propuesta será de gran utilidad para promover la participación activa de las personas en la transición ecológica, mejorando la efectividad de las medidas regionales y nacionales, y asegurando un mecanismo de comunicación exitoso para superar los (posibles) riesgos sociales. Además, la herramienta propuesta será de utilidad para guiar la aplicación de la política ecológica regional y nacional.

En resumen, el proyecto evalúa la dimensión social de la transición ecológica trazada por el European Green Deal en España mediante un enfoque territorial que permite captar las especificidades en las percepciones sociales a nivel regional. Adicionalmente, el desarrollo de una herramienta que integra y sintetiza la información relevante servirá de guía en la toma de decisiones de las autoridades públicas y de los reguladores. La perspectiva positiva (opinión de las personas, determinantes socioeconómicos y de comunicación e impactos socioeconómicos ocasionados por la transición ecológica) se completará con una perspectiva normativa, incluyendo unas mejores prácticas orientadas territorialmente y unas estrategias de comunicación efectivas para conseguir involucrar a los ciudadanos en la transición ecológica en España. Colocar a las personas en el centro de las medidas ecológicas es esencial si se desea alcanzar una economía libre de carbono en España, teniendo en cuenta que la transición ecológica sólo puede tener éxito si (y sólo si) las personas están efectivamente e inequívocamente involucradas en el nuevo paradigma ambiental.

SPECTRUM integra métodos y experiencia procedentes de la economía, la comunicación y la informática a partir de un equipo interdisciplinario experimentado que garantiza la obtención de unos prometedores resultados de investigación.

Financiación

Entidad financiadora

MCIN/AEI /10.13039/501100011033 y por la Unión Europea NextGenerationEU/ PRTR

Importe

150.000,00 €